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Câmara de São Gonçalo 
abrirá concurso público
Oportunidades do nível fundamental ao superior estão distribuídas em 74 vagas. Salários chegam a R$ 2.197

EMPREGOS À VISTA

CIDADES\PÁG. 3

A indústria extrativa foi o destaque da economia fluminense em relação aos demais estados ao registrar crescimento de 9,3%, puxada pelo setor de óleo e gás

Arquivo / Agência Brasil

Prefeitura de 
Niterói paga 2ª 
parcela do 13º

CIDADES\PÁG. 3

Natal deve 
movimentar 
R$ 3,1 bi

CIDADES\PÁG. 4

Viradouro: carnaval pela internet
Agremiação vai lançar no domingo (13), às 18h, sinopse do enredo para o próximo desfile

CIDADES\PÁG.4 

O prefeito de Niterói, Rodrigo 
Neves, se reuniu com secretários 
e presidentes de fundações 
municipais ontem, por 

videoconferência, para fazer 
um balanço das realizações da 
gestão nos últimos oito anos e das 
projeções para 2021.

CIDADES\PÁG. 3

Luciana Carneiro/Prefeitura de Niterói

O encontro de gestores teve também a participação do prefeito eleito, Axel Grael

Balanço geral em Niterói

Fla paga R$ 
86,5 milhões 
por Pedro
Artilheiro do Flamengo 
em 2020, atacante Pedro 
vai seguir na Gávea. A 
equipe carioca exerceu 
ontem o direito de compra 
junto à Fiorentina-ITA.

PÁG. 8

ESPORTES
Alexandre Vidal / Flamengo

PIB do Estado 
cresce 7,1% no 
3º trimestre
O estudo “Rio de Janeiro: 
Resultados e perspectivas para 
o PIB”, divulgado pela Firjan 
ontem, aponta que o Produto 
Interno Bruto (PIB) fluminense 
cresceu 7,1% no terceiro 
trimestre, na comparação com 
os três meses imediatamente 
anteriores. Apesar do 
crescimento, que aponta 
recuperação, a Firjan explica que 
o nível de atividade econômica 
permanece em patamar inferior 
ao registrado antes da pandemia.

CIDADES\PÁG. 4

Talento 
baiano e 
plural
O cantor e instrumentista 
Tiganá Santana se 
apresenta em live nesta 
quinta, diretamente de 
Salvador, mostrando seu 
novo álbum.

PÁG. 2

CULTURA
Divulgação

Tiganá Santana é a atração do 
projeto “Sesc Ao Vivo” hoje

Seus Direitos na

Justiça

CIDADES\PÁG. 4

Eduque-se as 
crianças enquanto 
há tempo
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Doação de cestas básicas
Acho engraçado o povo reclamar do prefeito de Niterói, 
que em vista de todos os outros está fazendo um trabalho 
bem mais significativo, e em vista de outros municípios e 
estados, está sendo bem mais eficaz. Fala-se de controle 
de massa: deem graças a Deus que está tentando controlar 
a massa com comida em casa, pois em outros lugares não 
está tendo esse mesmo compromisso.
Wallace Dias

Cancelamento dos eventos de ano novo
É bom senso. Vai comemorar o quê? O ano que vai, já vai 
tarde, o que chega já chega com pandemia.
Claudio Batista

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Vereador enquadra 
secretário
O plenário da Câmara de Ni-
terói aprovou requerimento 
do vereador Gallo (Cidadania) 
enviado à secretaria das Cul-
turas, com alguns questiona-
mentos sobre conteúdos de 
editais publicados em 2019 e 
2020. O documento foi moti-
vado após reunião com no-
táveis diretores, produtores, 
roteiristas, atores e fomenta-
dores teatrais da cidade, que 
se sentem prejudicados com a 
forma como a atual Secretaria 
das Culturas produz os editais 
que, segundo eles, “são docu-
mentos mal formulados, sem 
transparência e que deixam 
margem para desconfiança.”

Gallo enfatizou que “que a 
transparência e a democracia 
por parte da secretaria das 
Culturas devem estar acima 
de qualquer coisa. Por isso 
que espera que as respostas 
convençam o pessoal da cul-
tura, não só os que vieram 
a mim, como tantos outros 
que também se sentem pre-
judicados.”

O alto preço da saúde

Médicos Sem Fronteiras 
(MSF), Defensoria Pública 
da União (DPU) e outras 
nove organizações ligadas 
à saúde e a direitos dos 
consumidores ingressaram 
ontem com pedido de limi-
nar para que o Cade, órgão 

Divulgação

de defesa da concorrência, 
interrompa a cobrança de 
preços abusivos por parte 
da farmacêutica Gilead na 
venda de medicamentos 
para hepatite C. A empresa 
detém o monopólio dos 
remédios contra a doença.

A Grota precisa de ajuda

As chuvas que atingiram Nite-
rói no último dia 7 desalojaram 
ao menos quatro famílias de in-
tegrantes da Orquestra de Cor-
das da Grota (OCG). Músicos e 
alunos perderam suas casas e 
todos os pertences, incluindo 
instrumentos musicais, roupas, 
móveis, utensílios e eletrodo-

mésticos. O Espaço Cultural 
da Grota (ECG), projeto social 
que abriga a OCG, iniciou uma 
campanha de arrecadação em 
Niterói. De acordo com seu 
presidente, Paulo de Tarso, as 
chuvas também obstruíram 
acessos a outras residências 
na favela e ainda não se sabe o 

total de imóveis atingidos.
“Estamos aceitando desde 

a doação de quantias em di-
nheiro até móveis e eletrodo-
mésticos, passando por roupas 
e itens de higiene. Há famílias 
que perderam tudo e muitos 
estão só com a roupa do corpo”, 
afirma.

As doações podem ser fei-
tas na sede do ECG, na Rua 
Vereador Otto Bastos, 23, São 
Francisco. Quantias em dinhei-
ro podem ser depositadas no 
Banco Itaú (ag.1518/cc.19073-
9). O CNPJ é 05.241.490/0001-
31. Mais informações pelo (21) 
99463-7203. 

Divulgação

Últimas chuvas que atingiram a Grota do Surucucu, na Zona Sul de Niterói, destruíram casas e deixaram várias famílias desabrigadas

Árvore 
feita de lixo

Presentão 
de Natal

Nova cota nos 
colégios da PM

A Clin ganhou uma linda árvo-
re de Natal sustentável no seu 
pátio, que fica no bairro de São 
Lourenço. O principal símbolo 
natalino ficou com 3 metros e 
foi construído com resíduos 
eletrônicos. Além da árvore, 
ainda foram confeccionadas 
13 guirlandas para enfeitar as 
portas dos setores da empresa.

Os 62 funcionários do 
setor de reciclagem inova-
ram ao montar a árvore com 
1.620 CDs e 120 garrafas pet. 
A equipe trabalhou 25 dias 
na confecção, recolhimento, 
higienização e separação do 
material. Já o setor de Educa-
ção Ambiental ficou respon-
sável pela confecção das 13 
guirlandas feitas com 130 CDs 
e 38 garrafas.  

Em meio à crise econômica 
e à pandemia, a Câmara de 
Rio Bonito derrubou ontem 
o veto do prefeito José Luiz 
Mandiocão à mensagem que 
reajusta os salários do prefei-
to, vice-prefeito e secretários 
a partir do ano que vem para 
R$ 22 mil, R$ 14 mil e R$ 
11 mil, respectivamente. O 
salário do secretariado prati-
camente dobrou e como, pela 
legislação, serve de base para 
o dos vereadores, deve haver 
aumento também na Câmara. 
Que presentão de Natal!

Os colégios da Polícia Mili-
tar devem reservar 20% das 
matrículas para filhos de 
policiais militares assassi-
nados em serviço. É o que 
estabelece o projeto de lei 
3431/2020, apresentado pelo 
deputado Charlles Batista 
(Republicanos) na Assem-
bleia Legislativa (Alerj).

Objetivo é atualizar a nor-
ma de criação dos colégios 
militares, Lei 3751/202, que 
não dispõe de um percentual 
para matrícula de dependen-
tes de militares vitimados em 
serviço. 

Na avaliação de Charlles 
Batista, é fundamental que 
o Estado assuma a respon-
sabilidade de proporcionar 
educação de qualidade aos 
filhos de militares que per-
deram a vida em defesa da 
população. 

Primeiro mandato na Alerj

A deputada Célia Cristina 
Jordão (Patriota) tomou 
posse nesta semana para 
exercer o primeiro man-
dato de deputada estadual 
na Alerj. A parlamentar 
assume a vaga deixada 
por Bruno Dauaire (PSC), 

Priscila Rabello/Alerj

que assumiu o cargo de 
secretário Estadual de De-
senvolvimento Social e 
Direitos Humanos. Célia 
é advogada e foi secretária 
de Ação Social de Angra 
dos Reis de 2001 a 2008 e 
de 2016 a 2019.

Panorama RJPanorama RJ

Festival de cinema 
on-line até dia 22
Com uma programação de 
36 filmes, acontece até o dia 
22, o 15º Festival de Cinema 
Latino-Americano de São 
Paulo. Realizado em edição 
on-line pela primeira vez, o 
evento é totalmente gratuito 
e reúne obras de 15 países da 
América Latina e do Caribe.

O festival conta com uma 
seleção inédita, batizada 
de Foco América Central. 
Fazem parte dela cinco tí-
tulos da Costa Rica – como 
o longa “Apego”, de Patricia 

Velásquez –, de Cuba, El 
Salvador e Honduras que 
receberam boas avaliações 
da crítica especializada.

Também estão na pro-
gramação a tradicional se-
ção Contemporâneos, inte-
grada por 21 filmes lançados 
recentemente. O público 
também poderá assistir a 
encontros e debates sobre 
cinema. Entre os temas, as 
políticas públicas voltadas 
para o setor. Onde: http://
festlatinosp.com.br/2020/

FABIANA MAIA

Tiganá
Nesta quinta, às 19h, di-
retamente de Salvador, é 
a vez do compositor, can-
tor e instrumentista Tiganá 
Santana (voz e guitarra) se 
apresentar na live do projeto 
“Sesc Ao Vivo”. No show, ele 
vai mostrar músicas de seu 
mais recente álbum, “Vida-
-Código”, e de seus discos 
anteriores “Maçalê” (2010), 
“The Invention of Colour” 
e “Tempo & Magma”, acom-
panhado pelos músicos Se-
bastian Notini (percussão) e 
Ldson Galter (contrabaixo).

MANA - A mostra virtual Festival Mana 2.0, que defen-
de o protagonismo das mulheres na música, acontece 
entre os dias 12 e 19, em uma edição on-line com sho-
ws, bate-papos, oficinas e videoclipes. Com curadoria 
e direção da cantora Aíla e da artista visual Roberta 
Carvalho, a mostra homenageia a cantora e compo-
sitora Dona Onete, de 81 anos. Onde: www.twitch.tv

MOSTRA LUMIÈRE - A Mostra Lumière Cineasta, em 
cartaz no CCBB RJ, pode ser conferida até o dia 20, com 
entrada gratuita. Mas é preciso agendamento on-line, 
já que há controle da quantidade de pessoas no prédio. 
A programação conta com mais de 100 curtas-metra-
gens, como “Um dia no campo” (Jean Renoir, 1936) e 
“Playtime” (Jacques Tati, 1967).

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

O filme “Apego”, da Costa Rica, faz parte da programação do evento

Divulgação

Tiganá Santana se apresenta na 
live do projeto “Sesc Ao Vivo”

Divulgação
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Estado tem 
oferta de 
376 vagas 
de emprego
A Secretaria Estadual de 
Trabalho e Renda (Setrab) 
divulgou ontem 376 opor-
tunidades de emprego, 
por meio do Sine, para 
as regiões Metropolitana, 
Médio Paraíba, Centro Sul 
e Serrana. Na Região Me-
tropolitana, são oferecidas 
77 oportunidades. Entre as 
funções, há 20 vagas para 
operador de telemarke-
ting, 15 para montador de 
equipamentos e 21 para  
vendedor, além de chances 
para atendente de lan-
chonete, manicure, chur-
rasqueiro e ajudante de 
cozinha.

Na Região Serrana, mo-
radores podem se candida-
tar a uma das 117 vagas. Há 
12 chances para técnico de 
suporte TI, 6 para corretor 
de imóveis, 6 para moto-
rista de caminhão, entre 
outras.

No Centro Sul-Flumi-
nense serão disponibili-
zadas 150 vagas, sendo 
50 para coordenador de 
restaurante, 50 para auxi-
liar de cozinha e 50 para 
garçom.

No Médio Paraíba são 
32 oportunidades para 
funções como gerente ad-
ministrativo, cozinheiro de 
restaurante, cuidador de 
idosos, entre outras.

Para consultar as opor-
tunidades e as informa-
ções sobre remuneração 
e exigências de cada fun-
ção, o candidato deve ser 
cadastrado no programa 
Sine e realizar a consulta 
de maneira presencial em 
uma unidade da rede ou 
por meio dos seguintes 
canais digitais: Emprega-
brasil.mte.gov.br ou pelo 
aplicativo Sine Fácil. Para 
mais esclarecimentos, os 
candidatos devem entrar 
em contato com a Central 
de Captação pelo e-mail 
vagas@trabalho.rj.gov.br.

Pagamento da parcela 2 cai na conta dos servidores ativos, inativos e pensionistas nesta quinta

Niterói: prefeitura quita 13 salário
A Prefeitura de Niterói fará 
nesta quinta-feira (10) o pa-
gamento da segunda parcela 
do terceiro salário de 2020. 
O pagamento da primeira 
parcela para servidores ati-
vos, inativos e pensionistas 
foi feito em abril, como uma 
das ações para mitigar os 
impactos socioeconômicos 
provocados pela pandemia 
do coronavírus na cidade.

O prefeito Rodrigo Ne-
ves destacou que a medida 
dará mais tranquilidade aos 
servidores, aposentados e 
pensionistas em um período 
de pandemia e lembrou que 
isso só é possível graças ao 
trabalho de gestão realizado 
desde 2013.

“Em Niterói nós fizemos o 
dever de casa com responsa-
bilidade fiscal e transparên-
cia. Assumimos em 2013 com 

R$ 400 milhões de dívidas de 
salários e fornecedores atra-
sados, pagamos e zeramos 
a dívida líquida da Prefeitu-
ra. O Fundo de Previdência 

Municipal evoluiu de R$ 13 
milhões (em todas adminis-
trações anteriores) em 2013 
para mais de R$ 800 milhões 
em 2020. Isso só é possível 

porque Niterói se preparou 
nos últimos sete anos, com 
uma gestão moderna e um 
planejamento estratégico que 
nos permitiu ter hoje nossas 
contas ajustadas”, afirmou o 
prefeito.

A secretária municipal de 
Fazenda, Giovanna Victer, 
ressaltou que a medida auxi-
lia os servidores e também é 
benéfica para a economia da 
cidade.

“Os pagamentos dos ser-
vidores sempre foram uma 
prioridade. Nunca atrasamos 
o salário, mesmo em anos 
de crise do estado e demais 
municípios. Além disso, a an-
tecipação do pagamento do 
13º salário ajuda a movimen-
tar a economia da cidade em 
um momento de pandemia. 
Isso só é possível graças a um 
trabalho firme de gestão, com 

a implantação de medidas de 
ajuste fiscal, modernizando 
dos sistemas da administra-
ção pública e incentivando 
a criação de novos negócios 
em Niterói”.

A secretária municipal de 
Planejamento, Orçamento 
e Modernização da Gestão, 
Ellen Benedetti, destaca que 
a antecipação é mais uma 
forma de reconhecer a contri-
buição de todos os servidores 
do município.

“O pagamento em dia do 
salário dos servidores sempre 
foi uma prioridade para essa 
gestão, mesmo em anos de 
crise. Neste ano, adiantamos 
a primeira parcela do 13º já 
em abril como uma forma de 
mitigar os efeitos econômicos 
decorrentes do cenário de 
pandemia do coronavírus”, 
afirmou a secretária.

Axel Grael, prefeito eleito, também participou do encontro e disse que vai dar continuidade aos projetos

Reunião avalia a gestão Neves
O prefeito de Niterói, Ro-
drigo Neves, se reuniu com 
secretários e presidentes de 
fundações municipais nesta 
quarta-feira (09), por video-
conferência, para fazer um 
balanço das realizações da 
gestão nos últimos oito anos 
e das projeções para 2021 
dos projetos em andamento. 
O encontro de gestores teve 
também a participação do 
prefeito eleito, Axel Grael.

O prefeito Rodrigo Neves 
agradeceu o empenho da 
equipe de governo, lembrou 
o início difícil da gestão, com 
muitas dívidas e todo o tra-
balho desenvolvido ao longo 
dos anos para colocar a casa 
em ordem e poder encerrar 
seu ciclo com as finanças 
da prefeitura em ordem e 

muitos projetos e programas 
desenvolvidos para tornar 
Niterói uma cidade melhor.

“Iniciamos a gestão em 
2013 com uma cidade en-
dividada, sem projetos, sem 
perspectivas e o niteroiense 
com o orgulho ferido. Graças 
ao trabalho duro de toda a 
equipe, a gente encerra esse 
ciclo com Niterói tendo as 
contas públicas organizadas, 
superávit e caixa com recur-
sos expressivos e o projeto 
Niterói que Queremos, com 
a projeção de melhorias nos 
próximos 10 anos”, disse o 
prefeito. “Estou muito feliz 
em encerrar o ciclo com 
tantas realizações, e deixar a 
cidade numa situação muito 
melhor do que encontramos 
há 8 anos, com Niterói sendo 

exemplo de sustentabilidade 
e desenvolvimento”, concluiu 
Rodrigo Neves.

Axel Grael disse que seu 
governo será de continuida-
de, já que fez parte da gestão 
de Rodrigo Neves desde o 
início, como vice-prefeito e 
secretário municipal.

“A minha vitória foi o re-
sultado natural de um con-
junto de entregas e empatia 

que a equipe de governo 
construiu e nos permitiu che-
gar ao final de 8 anos de um 
período difícil para o país e 
ainda assim conseguir apro-
vação da população”, disse 
Axel. “Temos um desafio 
enorme pela frente. Nós ain-
da vivemos esse momento de 
pandemia e temos a respon-
sabilidade de continuar esse 
processo iniciado pelo Rodri-
go Neves, fazendo com que 
as pessoas confiem e sintam 
confiança no governo. Tenho 
certeza que com a situação 
gerencial e financeira atual 
da prefeitura nos permite 
fazer grandes projeções para 
o futuro”.

Cada secretário apresen-
tou um balanço das ações 
de sua pasta e explicou  

quais etapas já foram cum-
pridas, quais estão em an-
damento e o status de cada 
uma delas para a próxima 
administração. 

Balanços - Os secretários 
fizeram um balanço das prin-
cipais obras e projetos de-
senvolvidos pelo Município 
nos últimos anos, incluindo 
a construção de escolas, 
creches e unidades de saú-
de, a reabertura do Hospital 
Getulinho e do restaurante 
popular, obras de contenção 
de encostas, de saneamento, 
urbanização e pavimentação 
em vários bairros, de ciclo-
vias, a abertura do túnel Cha-
ritas-Cafubá, o mergulhão 
da Praça Renascença, entre 
outras realizações.

Balanço das 
realizações dos 
dois mandatos 
do prefeito 
foi feito por 
videoconferência

Bruno Eduardo Alves / Prefeitura de Niterói

Giovanna Victer ressaltou que a medida também é benéfica para a economia da cidade

São 74 vagas para 30 cargos, do nível fundamental ao superior. Salários variam de R$ 1.164 a R$ 2.197

Câmara de SG terá concurso
A Câmara de Vereadores de 
São Gonçalo fará concurso 
público para preenchimento 
de 74 vagas em 30 cargos que 
vão do Ensino Fundamental 
ao Nível Superior no próxi-
mo ano. Os salários variam 
de R$1.164,00 para o cargo 
de Agente de Segurança Le-
gislativa, a R$2.197,00 para 
diferentes cargos com exi-
gência do Ensino Superior. 
A empresa contratada para 
a realização da seleção é o 
Instituto Nacional de Seleções 
e Concursos (Selecon), que 
ainda vai preparar o edital. 

É estimado um contin-
gente aproximado de 20 mil 
candidatos para o concurso 
público. Todos farão provas 
objetivas com 60 questões 
com quatro alternativas cada.

Conforme o cargo, haverá 
Análise de Títulos, que se 
dará através da documen-
tação a ser enviada pelos 
candidatos que alcançarem 
a classificação necessária no 
resultado final da prova obje-
tiva. O prazo de validade do 
concurso será de dois anos, 
podendo ser prorrogado por 
igual período.

“É com muita satisfação 
que vejo a realização desse 
concurso depois de dois anos 
de planejamento. É oportu-
nidade de trabalho para toda 
a população gonçalense e 
para os próprios funcionários 
comissionados da Casa, que 
também podem tentar uma 
vaga e se tornarem efetivos. 
Este é mais um feito da minha 
gestão como presidente da

Câmara e tenho certeza 
que será mais um legado me-
morável. Desejo boa sorte a

todos”, disse o presidente 
da Casa, Diney Marins (Ci-
dadania).

O Instituto Selecon será o 
responsável pela organização 
e realização do concurso com 
o fornecimento completo de 
recursos materiais e huma-
nos e a execução de todas as 
atividades envolvidas, desde 
o processamento das inscri-
ções, a elaboração, impressão, 
aplicação e correção das pro-
vas, julgamento dos recursos 
e processamento de resulta-
dos, assim como toda logísti-
ca necessária à execução dos 
serviços para provimento de 
cargos do quadro permanen-
te da Câmara de Vereadores. 

Divulgação

O presidente da Câmara, vereador Diney Marins, com o diretor-presidente do Instituto Selecon, Rogério Rangel

Analista Legislativo – Especialidade: 
Administração - Análise Organiza-
cional e Gestão Pública

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Arquiteto

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Arquivologia

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Auditor Interno 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

3 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Biblioteconomia 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Contabilidade

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

 2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Direito

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Enfermagem 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Engenheiro Civil 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Medicina 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Orçamento e Finanças 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

2 vagas, mais 
cadastro de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Redação e Revisão

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Analista Legislativo – Especialidade: 
Tecnologia da Informação - Admi-
nistração de Serviços 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Consultor Legislativo 
Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

5 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Consultor Legislativo – 

Área: Ciência, Tecnologia, 
Comunicação e Informação

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Consultor Legislativo – 

Área: Direito

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Consultor Legislativo – Área: Educa-
ção e Cultura 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Consultor Legislativo – 

Área: Finanças e Orçamento 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Consultor Legislativo – Área: Indús-
tria, Comércio e Turismo

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Consultor Legislativo – Área: Meio 
Ambiente

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Consultor Legislativo – Área: Obras 
públicas, Infraestrutura e Urbanis-
mo 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Consultor Legislativo – Área: Saúde 
Pública e Bem-Estar Social 

Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

1 vaga, mais cadastro 
de reserva

Analista Legislativo Ensino 
Superior

Salário 
R$2.197,00

Cadastro de reserva

Assistente Técnico Legislativo Nível 
Médio 
Especia-
lizado 

Salário 
R$1.569,24

5 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Assistente Técnico Legislativo – 
Área: Fotografia 

Nível 
Médio 
Especia-
lizado 

Salário 
R$1.569,24

2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Assistente Técnico Legislativo – 
Área: Inspetor de Segurança 

Nível 
Médio 
Especia-
lizado 

Salário 
R$1.569,24

6 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Assistente Técnico Legislativo – 
Área: Sonorização 

Nível 
Médio 
Especia-
lizado 

Salário 
R$1.569,24

2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Assistente Técnico Legislativo – 
Área: Web Designer

Nível 
Médio 
Especia-
lizado 

Salário 
R$1.569,24

2 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Assistente Legislativo Nível 
Médio

Salário 
R$1.569,24

5 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Agente de Segurança Legislativo Ensino 
Funda-
mental 
com-
pleto

Salário 
R$1.164,00

15 vagas, mais cadas-
tro de reserva

Relação de cargos, nível de escolaridade exigida, salários e vagas disponíveis:
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Seus Direitos na

Justiça
Eduquem-se as crianças... 
antes que elas se tornem 

irrecuperáveis
Dr. Guaraci de Campos Vianna

De um modo geral, não há 
movimentos expressivos 
quando violam direitos das 
crianças e adolescentes. A 
maioria da sociedade só vol-
ta os olhos para as crianças 
quando as veem pedindo 
esmolas ou incomodan-
do as pessoas nas ruas. Os 
adolescentes geralmente 
só despertam a atenção 
quando praticam um ilícito, 
um ato infracional. Mas 
ambos deveriam importar 
desde o nascimento assim 
não incomodariam tanto... 
ou poderiam incomodar 
menos...

A Lei 8069/90 (ECA) esta-
belece uma serie de direitos 
e deveres desde a fecun-
dação (portanto antes do 
nascimento), ao nascituro 
através da gestante: parto 
com dignidade, aleitamento 
materno obrigatório, cuida-
dos especiais com relação 
à saúde, e muitas outras 
coisas. 

Já no que tange ao siste-
ma educacional, comece-se 
por indicar que, dentre os 
direitos fundamentais con-
sagrados à infância e juven-
tude, avulta em importância 
o pertinente a educação, 
observado também que 
o sistema educacional se 
constitui – juntamente com 
a família – extraordinária 
agência de socialização do 
ser humano. 

A educação, devidamen-
te entendida como direito 
de todos e dever do Estado, 
destina-se, conforme prevê a 
regra constitucional, ao ple-
no desenvolvimento da pes-
soa, sua qualificação para o 
trabalho e, principalmente, 
ao preparo para o exercício 
da cidadania (art. 205 da CF).

O direito de acesso, per-
manência e sucesso no siste-
ma educacional comparece 
como antídoto à marginali-
zação social que encaminha 
crianças e adolescentes à 
mendicância, às drogas, ao 
trabalho precoce, à prostitui-
ção e à delinquência. Não é 
por acaso que, na verificação 
dos adolescentes sujeitos às 
medidas socioeducativas 
(especialmente a de inter-
nação), alcançam-se índices 
elevadíssimos no referente 
ao afastamento (algumas 
vezes voluntário e outras por 
exclusão imposta indevida-
mente pela própria escola) 
do direito à educação.

Aproveitando o contexto 
da educação, destacam-se os 
conselhos tutelares, órgãos 
permanentes e autônomos, 
encarregados pela socieda-
de de zelar pelo pertinente 
e efetivo cumprimento dos 
direitos das crianças e ado-
lescentes. 

Não resta dúvida do pa-
pel extremamente impor-
tante a ser desempenhado 
pelo conselho tutelar nas 
situações em que o sistema 
educacional não consegue 
responder, adequada e su-
ficientemente, as hipóteses 
concretas de indisciplina, 
máxime diante da possi-
bilidade da aplicação das 
medidas de proteção como 
a “orientação, apoio e acom-
panhamento temporários”. 
Assim também a “matrícula 
e frequência obrigatória 
em estabelecimento oficial 
de ensino fundamental”, a 
“requisição de tratamento 
médico, psicológico ou psi-
quiátrico, em regime hospi-
talar ou ambulatorial”, ainda 
a “inclusão em programa 
oficial ou comunitário de 

auxílio, orientação e trata-
mento a alcoólatras e toxi-
cômanos”, além da “inclusão 
em programa comunitário 
ou oficial de auxílio à família, 
à criança e ao adolescen-
te” (art. 101C/C art. 136, I, 
ambos do ECA). Em suma: 
esgotados os recursos esco-
lares, devem ser encaminha-
dos ao Conselho Tutelas as 
crianças e adolescentes que, 
em razão de sua conduta, 
encontrem-se em situação 
de risco pessoal ou social, 
inclusive no que tange às 
suas atividades junto ao 
sistema educacional (idên-
tico encaminhamento deve 
ocorrer quando os pais ou 
responsável pelo educando 
estão a carecer de aconse-
lhamento ou atendimento).

A ideia central é a de que 
as regras enunciadas no ECA 
se constituem em coman-
dos obrigatórios à família, 
à sociedade e ao Estado, 
aguardando-se, especial-
mente por parte do poder 
público (Municipal, princi-
palmente), o cumprimento 
das normas estabelecidas. 
Todavia – e exemplificando 
– se o administrador, não 
cumprir com seu papel, 
comparece disponível ao 
interessado um conjunto 
de medidas judiciais como a 
ação civil pública, destinada 
à proteção dos interesses 
individuais, coletivos e di-
fusos próprios da infância 
e da adolescência, e que 
corresponde à extensão para 
esta seara das previsões con-
tidas na Lei 7347/85, dentre 
outros. 

O juiz da Infância e Ju-
ventude tem a possibilidade 
de – quando devidamente 
provocado (face ao princípio 
da inércia da jurisdição) – 
decidir sobre as questões 
sociais mais significativas, 
seja no plano individual 
ou nas esferas coletivas ou 
difusas. Uma sentença do 
juiz da Infância e Juventude 
pode garantir o exercício de 
direitos como o da educação 
(determinando, por exem-
plo, a construção de creches 
ou estabelecimentos edu-
cacionais), da saúde (de-
terminando, por exemplo, 
a construção de um posto 
de saúde ou as vacinações 
obrigatórias recomendadas 
pelas autoridades sanitá-
rias), da profissionalização 
(determinando, por exem-
plo, a instituição de progra-
mas pertinentes à iniciação 
profissional), e assim por 
diante.

Entretanto, o que se ob-
serva é uma completa desí-
dia até que a criança atinja 
o patamar de adolescente..., 
menino de rua, usuário de 
crack, infrator, quando por 
certo já é tarde e mais difícil 
recuperar ou corrigir. O tra-
balho e o foco de todos deve 
ser na infância... Voilá. 

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de 

Justiça do Estado do Rio de Janeiro

Viradouro 
lança sinopse 
do enredo no 
domingo
A Unidos do Viradouro vai lan-
çar no domingo (13) a sinopse 
do enredo para o próximo 
desfile. A apresentação se dará 
através das redes sociais da 
vermelho e branco (Facebook 
e canal no Youtube). Às 18h, o 
presidente Marcelinho Calil, 
o diretor de carnaval Alex Fab, 
além dos carnavalescos Tarcí-
sio Zanon e Marcus Ferreira, 
autores do enredo “Não há 
tristeza que possa suportar 
tanta alegria”, vão falar sobre 
o texto da sinopse e detalhar 
o projeto de preparação para 
o desfile.

Os compositores que têm 
intenção de participar da dis-
puta de samba poderão escla-
recer eventuais dúvidas com 
os carnavalescos no barracão, 
nos dias 22 e 29 de dezembro, 
e 5 e 12 de janeiro. 

A entrega dos sambas será 
no dia 20 de janeiro, na quadra, 
e a previsão é que as obras con-
correntes sejam apresentadas 
para a comissão julgadora no 
dia 24 de janeiro.

Eleição da diretoria para triênio 2020/2023 aconteceu na terça-feira

Mário Sousa é reeleito no 
Sindicato dos Jornalistas
O jornalista Mário Sousa 
foi reeleito presidente do 
Sindicato dos Jornalistas 
Profissionais do Estado do 
Rio de Janeiro, para o triê-
nio 2020/2023, integrando a 
Chapa Jornalista Jairo Men-
des, na última terça-feira, 
dia 8, em eleição presencial 
e on-line, em todo Estado. Os 
integrantes da nova Diretoria 
são: Mário Sousa, presiden-
te, de Niterói; Dulce Tupy 
Caldas, vice –presidente, 
de Saquarema; Luiz Sergio 
Caldieri , 2º vice presidente, 
de Niterói; João Alexandre 
de Almeida, secretário, de 
Niterói; Jurivelson Salomão 
Santana, 1º Tesoureiro, Rio 
de Janeiro; Carlos Alber-
to Antonio, 2º Tesoureiro, 
Belford Roxo (Baixada Flu-
minense);  Adilson Pereira 
Guimarães, Diretor Jurídico, 
São Gonçalo. Suplentes da 
Diretoria: Paulo Roberto 
Araujo, Niterói; Moisés Faria 
das Chagas, Rio de Janeiro; 
Sérgio Soares, São Gonçalo; 

Fernanda Garcez Borges 
Vizeu, Macaé; Bianca Lima 
Sousa, Itaperuna.

O Conselho Fiscal é for-
mado por: Gentil da Costa 
Lima, Niterói; Inaldo Batista 
dos Santos, Niterói; Claudia 
Barcellos, Niterói. Suplentes: 
Pablo Pereira Kling, de Nite-
rói  e Mauricio Guimarães, 
Niterói. 

A Comissão de Ética é 
formada por: Pinheiro Junior 
(Niterói), Vilmar Berna  (Ni-
terói) e Edgard Fonseca Filho 
(Niterói).

Os representantes junto 
à Federação Nacional de 
Jornalistas são Continentino 
Porto, Niterói, tendo como  
suplente Adelfran Lacerda 
Matos, Campos.

Para o jornalista Mário 
Sousa, o Sindicato  continua-
rá lutando pelos direitos do 
jornalista e contra a preca-
rização e a desqualificação 
do jornalismo profissional. 
“Nossa luta se amplia contra 
as agressões aos profissio-

nais nas ruas, a intolerância, 
o assédio e o preconceito nas 
redações, maior segurança 
no exercício do trabalho,  
contra as fake news e  o 
registro de jornalista no Mi-
nistério da Economia sem 
critérios”, destaca Mário.

Apesar do número positivo, a atividade econômica ainda é inferior a antes da pandemia

Firjan: PIB do RJ cresce 
7,1% no terceiro trimestre
O Produto Interno Bruto 
(PIB) fluminense cresceu 
7,1% no terceiro trimestre, 
na comparação com os três 
meses imediatamente an-
teriores. É o que aponta o 
estudo “Rio de Janeiro: Re-
sultados e perspectivas para 
o PIB”, divulgado pela Firjan 
ontem. Apesar do crescimen-
to, que aponta recuperação, 
a Firjan explica que o nível 
de atividade econômica per-
manece em patamar inferior 
ao registrado antes da pan-
demia.

Na comparação com o 
terceiro trimestre de 2019, 
a estimativa da Firjan mos-
tra que o PIB do estado do 
Rio teve retração de 3,3%. 
Porém, houve redução no 
ritmo de queda. No segundo 
trimestre, a retração, nessa 
mesma base de comparação, 
tinha sido de 9,9%. No país, 
a queda no terceiro trimestre 
foi de 3,9%.

A indústria extrativa foi 
o destaque da economia 
fluminense em relação aos 
demais estados ao registrar 
crescimento de 9,3%, puxada 
pelo setor de óleo e gás. No 
entanto, serviços (-4,9%), 

agropecuária (-4,9%), cons-
trução civil (-1,9%) e in-
dústria de transformação 
(-1,6%) ainda registraram 
taxas negativas na compara-
ção com o terceiro trimestre 
do ano passado. A projeção 
da Firjan é de queda de 4,4% 
do PIB fluminense em 2020.

Para 2021, considerando 
imunização de parcela sig-
nificativa da população no 
primeiro semestre e avanço 

da agenda de reformas estru-
turais apenas no segundo, a 
projeção é de crescimento 
de 2,9%. O estudo da Firjan 
aponta que, nesse cenário, 
o PIB ainda fica 1,6% abaixo 
do nível de 2019. O atraso 
dessas medidas pode resul-
tar em crescimento ainda 
menor, na ordem de 1,8%.

A Firjan destaca que o 
avanço das reformas es-
truturais também antes do 

segundo semestre pode levar 
a crescimento de 4,3% do 
PIB fluminense no próximo 
ano. No estudo a federação 
ressalta a importância das 
reformas tributária e ad-
ministrativa, da PEC Emer-
gencial, do projeto de lei  
complementar 101/2020, 
que propõe aos estados um 
novo regime de recuperação 
fiscal, e da concessão da 
Cedae.

Tânia Rêgo/Agência Brasil

A indústria extrativista cresceu 9,3% e foi destaque em relação aos demais estados, puxada pelo setor de petróleo e gás

Natal deve movimentar R$ 3,1 
bilhões na economia do Estado 
O período mais importante 
no comércio, as festas de 
final de ano, sobretudo o Na-
tal, também deverá ser afeta-
da pela pandemia. Boa parte 
dos fluminenses presentea-
rão familiares e amigos com 
lembrancinhas em 2020. É 
o que revela a sondagem 
do Instituto Fecomércio de 
Pesquisas e Análises (IFec RJ) 
feito com 526 consumidores 
do estado do Rio de Janeiro. 
Segundo o estudo, realizado 
entre os dias 1º e 2 de dezem-
bro, cerca de 53% da popu-
lação pretende presentear 
alguém no Natal - oito pontos 
percentuais a menos que em 
2019. Aproximadamente 6,7 
milhões de pessoas têm a 
intenção comprar presentes, 
em 2019 eram 7,7 milhões.

Apesar da redução no 
número de consumidores 

que pretendem presentear, o 
gasto médio teve um aumen-
to, passando de R$ 367,16 
em 2019, para R$ 464,50 em 
2020. Dessa forma, o IFec RJ 
estima que a movimenta-
ção financeira na economia 
fluminense deva ser de R$ 
3,1 bilhões nesse Natal. No 
ano de 2019, esse valor foi 
de R$ 2,8 bilhões. Pode ter 
contribuído para isto o ex-
cesso de recursos destinado 
à poupança e feito pela po-
pulação mais rica, em função 
da pandemia. Dados do IBGE 
apontam que a poupança 
brasileira cresceu R$ 80 bi-
lhões entre o primeiro e o ter-
ceiro trimestre de 2020. Aos 
poucos, esses consumidores 
podem estar canalizando es-
ses recursos para o consumo.

A pesquisa também pro-
curou entender como serão 

os gastos de 2020, em relação 
ao ano passado, entre os que 
pretendem presentear esse 
ano (53%). Para 53,6% dos 
fluminenses os gastos serão 
menores. Já 26,8% disseram 
que vão ser iguais e apenas 
19,6% afirmaram que serão 
maiores.

Para o diretor do IFec RJ, 
João Gomes, apesar do total 
de volume financeiro de 
2020 ser maior que no ano 
passado por conta dos efeitos 
econômicos da pandemia, 
o Natal será dos pequenos 
presentes. 

“No levantamento deste 
ano observamos um grande 
percentual de consumidores 
que vão optar por presentes 
mais baratos, as famosas 
lembrancinhas. Além disso, 
vimos um crescimento na 
porcentagem de pessoas que 

disseram ter a intenção de 
gastar menos esse ano que 
no ano anterior”, destaca o 
economista.

Entre as opções preferidas 
estão: roupas (44,1%), lem-
brancinhas (42,6%), brinque-
dos (38,6%), calçados, bolsas 
e acessórios (30,2%), livros 
ou ebooks (15,8%), perfumes 
e cosméticos (15,3%), eletrô-
nicos (13,9%), eletrodomésti-
cos (8,9%) e joias e bijuterias 
(6,4%).

Lembrancinhas devem figurar entre itens mais comprados, prevê Fecomércio

Instituto diz 
que por conta 
da pandemia, 
este será o Natal 
dos pequenos 
presentes

Divulgação

Mário Sousa, de Niterói, tem como 

vice Dulce Tupy Caldas, de Saquarema
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Ex-deputado Francisco Floriano está entre alvos de ação da Polícia Federal e do Ministério Público

Esquema de corrupção no Into
Uma operação do Ministério 
Público Federal e da Polícia 
Federal cumpriu nove man-
dados de busca e apreensão 
nesta quarta-feira (9) para in-
vestigar um esquema de cor-
rupção no Instituto Nacional 
de Traumatologia e Ortopedia 
Jamil Haddad, o Into, no Rio 
de Janeiro.

Entre os alvos estão ende-
reços ligados ao ex-deputado 
federal Francisco Floriano, do 
Democratas. Os mandados 
foram cumpridos no Rio de 
Janeiro e Brasília.

A Operação chamada de 
Talha é um desdobramento 
das Operações Fatura Expos-
ta e Ressonância, realizadas 
em 2017 e 2018, que também 
apuraram irregularidades em 
contratos da área da saúde 
no Rio de Janeiro. Os agen-
tes apreenderam R$ 168 mil 
em um dos locais durante o 
cumprimento dos mandados.

Segundo o Ministério Pú-
blico Federal, o esquema 
teria funcionado entre 2016 e 
2018 e os atos de lavagem de 
dinheiro persistem até agora.

As investigações susten-

tam que o ex-deputado teria 
se aproveitado de  sua posição 
para comandar o hospital 
público. Floriano teria in-

fluência direta na nomea-
ção de diretores, questões 
administrativas do hospital 
e até mesmo na marcação 

de exames e cirurgias de 
pessoas de seu interesse. O 
ex-parlamentar teria ainda 
solicitado e recebido propina 

Gustavo Lima/Câmara dos Deputados

As investigações sustentam que o ex-deputado teria se aproveitado de sua posição para comandar o hospital público federal especializado, no Rio

Preso por 
aplicar golpes 
em idosos
Policiais civis da Delegacia 
Especializada em Armas, Mu-
nições e Explosivos (Desarme) 
prenderam, nesta terça-feira 
(8), um integrante de uma qua-
drilha especializada em aplicar 
golpes em idosos e instituições 
financeiras. Ele foi localizado 
em Curicica, na Zona Oeste 
do Rio, quando os agentes 
faziam levantamento de um 
local mapeado pelo setor de 
Inteligência da delegacia como 
sendo a residência de um dos 
integrantes da organização.

O golpe consiste no desvio 
dos cartões solicitados pelos 
correntistas às instituições fi-
nanceiras, possivelmente pelos 
correios. Posteriormente, eram 
levantados dados referentes às 
vítimas, que eram ludibriadas 
por meio de ligações telefôni-
cas de pessoas ligadas à organi-
zação criminosa, fazendo com 
que fornecessem suas senhas 
e demais dados para que os 
cartões fossem usados.

Com ele, foram apreen-
didos 547 cartões de ins-
tituições bancárias, cinco 
aparelhos celulares, dois no-
tebooks e diversos envelopes 
de banco contendo dados ca-
dastrais de clientes. O crimi-
noso foi autuado em flagrante 
por receptação e foi instau-
rado inquérito para apurar 
os crimes de estelionato e 
organização criminosa.

Vítima, de 21 anos, havia saído da Baixada para comprar uma motocicleta

Jovem é morto com vários tiros 
durante assalto em São Gonçalo

A Delegacia de Homincídios 
(DH) de Niterói, São Gonçalo 
e Itaboraí investiga a morte 
de um jovem de 21 anos, 
assassinado a tiros na última  
terça-feira (8) em São Gon-
çalo, em uma tentativa de 
assalto. De acordo com a DH, 
diligências continuam em 
busca de informações para 
identificação e prisão dos 
criminosos.

Segundo informações da 
Polícia Militar, o jovem, iden-
tificado como Jean Marcos 
da Silva, havia saído de Nova 
Iguaçu, na Baixada Fluminen-
se e ido com um amigo até 
São Gonçalo fazer a aquisição 
de uma moto.

Jean e o amigo se encami-

nharam para o local combi-
nado para a negociação, na 
Rua Francisco Neto, no bairro 
Bandeirantes, mas ao chegar 
no local, Jean foi surpreendi-
do por dois criminosos em 
uma motocicleta, que efetua-
ram disparos contra o jovem, 
roubaram o carro em que 
estava e, logo após o crime, 
fugiram.

O amigo de Jean correu e 
conseguiu escapar da ação e 
chegou a contactar os agentes 
do programa São Gonçalo 
Presente, porém, o jovem 
não resistiu aos ferimentos 
e morreu no local. O carro 
roubado da vítima foi aban-
donado logo depois pelos 
criminosos.

Morrem acusados de 
matar diretor do Heat
Policiais civis realizam ope-
ração, nesta quarta-feira (9), 
no Morro do Castro, em São 
Gonçalo, para cumprimento 
de mandados de prisão contra 
criminosos que atuam na re-
gião. Um suspeito, apontado 
como gerente do tráfico na 
comunidade Nova Brasília, foi 
preso. Armas e drogas foram 
apreendidas. Dois acusados 
pela morte do policial federal 
aposentado José Dídimo do 
Espírito Santo Costa, diretor 
do Hospital Estadual Alberto 
Torres, que aconteceu em ou-
tubro deste ano, em Niterói, 
morreram durante confronto 
com a polícia. Com os acusa-
dos foram apreendidas duas 
pistolas, uma delas com kit 
rajada.

A ação foi coordenada pela 
78ª DP (Fonseca), 73ª DP (Ne-
ves) e Delegacia de Homicídios 
(DH) de Niterói, São Gonçalo e 
Itaboraí, com apoio da Coorde-

nadoria de Recursos Especiais 
(Core) e de cães farejadores. De 
acordo com as investigações, 
Matheus Marins Ramos, o “Te-
teu”, e Ryan Madson Abreu da 
Silva, conhecido como “Sapo”, 
que morreram durante o con-
fronto, eram procurados pela 
polícia por envolvimento em 
diversos crimes e suspeitos 
pela morte de José Dídimo. O 
Disque Denúncia havia divul-
gado um cartaz oferecendo 
recompensa de R$ 1 mil por 
informações sobre o para-
deiro deles. Matheus tinha 12 
passagens pela polícia e seis 
mandados de prisão em aber-
to. Já Ryan Madson Abreu da 
Silva tinha 16 mandados de 
prisão a serem cumpridos e 56 
passagens pela polícia.

As investigações aponta-
ram, ainda, que o grupo de 
criminosos atuava no roubo 
de cargas na região de São 
Gonçalo.

Reprodução via redes sociais

Jean Marcos da Silva, de 21, foi assassinado no bairro Bandeirantes

Ela acabou presa quando tentava subir na garupa de moto para fugir

Idosa é acusada de ferir bebê 
com gilete durante assalto

Uma mulher de 62 anos foi 
presa na tarde desta terça-fei-
ra (8), acusada de tentar rou-
bar duas mulheres e ferir o 
bebê de uma delas com uma 
gilete, Agentes da Secretaria 
Municipal de Ordem Urbana 
de São João de Meriti con-
seguiram alcançar a mulher 
enquanto ela subia em uma 
moto, na tentativa de fugir.

O crime aconteceu na Av. 
Nossa Senhora das Graças 
(calçadão), no Centro de São 
João de Meriti e a idosa es-
tava na companhia de outra 
suspeita, uma mulher adulta 
(entre 30 e 40 anos) que, na 
chegada dos agentes, conse-
guiu fugir do local.

Segundo a Polícia Civil, 
Julimara Barbosa do Nasci-
mento já tem nove passagens 
na delegacia e, de acordo 
com a Secretaria de Ordem 
Urbana, na região já existiam 
relatos de outros assaltos 
que teriam sidos cometidos 
por ela. Por conta disso, os 
agentes já estavam em alerta, 
o que facilitou a abordagem 
da suspeita no momento do 
crime.

A mãe da criança contou 
aos agentes que percebeu 
que ela iria cortar seu filho e 
conseguiu afastar a criança 
antes que a idosa chegasse 

mais perto. Felizmente, o cor-
te na pele do bebê foi mínimo 
e a criança está fora de perigo.

Com ela os agentes disse-
ram ter encontrado cerca de 
R$ 210 da mãe da criança, R$ 
80 da outra vítima e em torno 

de R$ 1,5 mil que podem ser 
de outros crimes. A suspeita 
foi conduzida para a 54ª DP 
(Belford Roxo), onde funcio-
na a Central de Flagrantes e 
vai responder pelos crimes 
cometidos.

Divulgação/Prefeitura de São João de Meriti

Segundo a polícia, idosa já tinha nove passagens na delegacia

Policiais da 18ª DP (Pra-
ça da Bandeira) prenderam 
em flagrante, nesta terça (8), 
um suspeito pela prática do 
crime “saidinha de banco”. 
O acusado foi preso antes de 
cometer mais um crime, em 
Copacabana, na Zona Sul do 
Rio. Com ele foi apreendida 

uma pistola com numera-
ção raspada. Ele já vinha 
sendo monitorado pela 
polícia e foi capturado em 
um ônibus, na Rua Barata 
Ribeiro, quando seguia para 
encontrar um comparsa. 
O acusado já tinha outras 
passagens pela polícia.

‘Saidinha de banco’ em Copa

dos empresários que tinham 
interesse em obter facilidades 
e proteção nos contratos com 
o Into.

O Ministério Público Fe-
deral afirma que há provas 
que sustentam as acusações, 
como o recebimento de trans-
ferências bancárias suspeitas, 
de depósitos em espécie e 
pagamento de boletos de 
despesas com pessoas por 
meio de terceiros. As investi-
gações iniciaram no Supremo 
Tribunal Federal, mas com 
o término do mandato do 
ex-parlamentar, o processo 
foi  encaminhado à 7ª Vara 
Federal do Rio de Janeiro.

A Justiça determinou tam-
bém o bloqueio de até R$ 
1,772 milhão dos acusados, a 
partir do cálculo dos valores 
que os acusados teriam re-
cebido como propina, além 
de um montante destinado 
à reparação de danos morais 
coletivos. Os investigados po-
derão responder pelos crimes 
de organização criminosa, 
lavagem de capitais e corrup-
ção passiva.

Até o fechamento desta 
reportagem, o ex-deputado 
não foi  localizado para 
comentar as acusações. 
(Agência Brasil).

AMPLA ENERGIA E SERVIÇOS S.A.
Companhia Aberta

CNPJ/MF nº 33.050.071/0001-58
NIRE nº 3330005494-4

AVISO AOS ACIONISTAS
Pagamento de Dividendos

A Ampla Energia e Serviços S.A. (“Companhia”) (Código B3: CBEE3) comunica que, por 
deliberação de seus acionistas, tomada na Assembleia Geral Ordinária realizada em 27 de abril de 
2020, foi aprovado o pagamento de dividendos referente ao exercício social findo em 31 de dezembro 
de 2019, no montante total de R$ 66.337.634,69 (sessenta e seis milhões, trezentos e trinta e sete mil, 
seiscentos e trinta e quatro reais e sessenta e nove centavos) correspondente a R$ 0,39810306 por 
ação ordinária. O pagamento dos dividendos será efetuado no dia 18 de dezembro de 2020, e terão 
direito ao valor correspondente aos dividendos os acionistas que se achavam inscritos nos registros 
da Companhia no final do dia 27 de abril de 2020 (“Acionistas”). A seguir encontram-se as instruções 
quanto ao crédito do pagamento: I. Os Acionistas terão seus créditos disponíveis a partir de 18 de 
dezembro de 2020 de acordo com o domicílio bancário fornecido ao Banco Bradesco S.A.- Instituição 
Financeira Depositária das ações escriturais da Companhia; II. Para os Acionistas que estiverem 
sem domicílio bancário cadastrado ou cujos dados cadastrais estejam desatualizados, o valor 
correspondente aos dividendos ficará à disposição. Para o efetivo recebimento dos dividendos, os 
Acionistas deverão atualizar o cadastro em qualquer Agência do Banco Bradesco S.A., apresentando 
seus documentos pessoais de identificação (CPF, RG, Comprovante de Residência e Comprovante 
de Domicílio Bancário); III. Os pagamentos dos dividendos relativos às ações depositadas na CBLC 
(Custódia da Companhia Brasileira de Liquidação e Custódia) serão creditados a esta entidade que 
os repassará aos Acionistas titulares por intermédio das CORRETORAS DEPOSITANTES; IV. Os 
dividendos não reclamados no prazo de 3 (três) anos, a contar da data de início do pagamento em 
18 de dezembro de 2020, prescreverão em favor da Companhia (Lei 6.404/76, art. 287, inciso II, item 
a). Niterói, 10 de dezembro de 2020. Julia Freitas de Alcantara Nunes - Diretora Financeira e de 
Relações com Investidores.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 13/12/2020
Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Avenida São Gualter - Itaipu - Niterói 14248309
13:00 às 17:00 Avenida Frei Fabiano - Itaipu - Niterói 14248309
13:00 às 17:00 Estrada Celso Peçanha - Itaipu - Niterói 14248309
13:00 às 17:00 Estrada Francisco da Cruz Nunes - Piratininga - Niterói 14248309
13:00 às 17:00 Ruas A, B - Itaipu - Niterói 14248309
13:00 às 17:00 Rua Delfina de Jesus - Itaipu - Niterói 14248309
13:00 às 17:00 Rua Manoel Bandeira - Itaipu - Niterói 14248309
13:00 às 17:00 Rua Maestro Felício Tolêdo - Centro - Niterói 14248309
13:00 às 17:00 Rua Visconde de Sepetiba - Centro - Niterói 14248309



Quinta-feira, 10/12/2020comercial@ofluminense.com.br

FF
VEÍCULOS

FF
IMÓVEIS

COMPRA E VENDA

IMÓVEIS
ALUGUEL

EMPREGOS

D
CASA e SERVIÇOS NEGÓCIOS

E

Nacional6 Quinta-feira, 10/12/2020ofluminense.com.br

Pazuello: vacinação contra a 
covid poderá ser antecipada
Ministro da Saúde afirmou ontem em entrevista que imunização pode começar entre dezembro e janeiro
O ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, afirmou nesta quar-
ta-feira (9) que a vacinação 
no Brasil pode começar entre 
dezembro e janeiro, com a 
vacina da farmacêutica Pfizer 
com a BioNTech. 

Em entrevista à CNN, o 
ministro contou que o gover-
no federal pode fechar con-
trato com a Pfizer e, se houver 
registro na Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa), o calendário de vacinação 
será antecipado. Porém, a 
vacinação começará a ser 
feita em pequenas doses, por 
conta do uso emergencial da 
vacina.

Ainda de acorod com 
Pazuello, a mesma situação 
pode ocorrer com as vacinas 
da AstraZeneca e do Instituto 
Butantan - a CoronaVac. O 
ministro cita o imunizante 
como “do Butantan”, apesar 
de ter sido produzida pela 
chinesa Sinovac, em parce-
ria com o Instituto e indica 
que vacina por auxiliar na 
imunização de dezembro e 
janeiro, caso for aprovada 
pela Anvisa.

Pazuello ainda cedeu ao 
âncora do CNN o plano bra-
sileiro de imunização contra 
a covid-19, destacando que 
o plano é nacional, dizendo 
que o país jamais será di-
vidido, em clara crítica ao 
governador de São Paulo João 
Doria (PSDB).

Debates no Senado - O 
Senado aprovou ontem (9) a 
realização de uma sessão de 
debates para que se conheça 
os detalhes do plano nacio-
nal de vacinação elaborado 

pelo governo federal. A lista 
de convidados para a ses-
são conta com os nomes do 
ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello; do diretor da Fio-
cruz, Rodrigo Murtinho; do 
diretor do Instituto Butantan, 
Dimas Covas; e o secretário 
de vigilância em saúde da 
Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa), Arnal-
do Medeiros.

Representantes dos la-
boratórios fabricantes das 
vacinas também serão con-
vidados. A data dessa sessão 
ainda será marcada. O re-
querimento foi assinado por 

vários senadores, que querem 
explicações sobre as provi-
dências do governo federal 
quanto ao oferecimento da 
vacina contra a covid-19 para 
a população.

Seminário virtual - Repre-
sentantes do Ministério da 
Saúde do Conselho Nacional 
de Secretários de Saúde (Co-
nass) e do Conselho Nacional 
das Secretarias Municipais 
de Saúde (Conasems) discu-
tiram as estratégias de vaci-
nação contra a covid-19 em 
seminário virtual ontem (9) 
promovido pelas entidades 
de representação das auto-

ridades de saúde estaduais e 
municipais.

O presidente do Conass, 
Carlos Lula, defendeu a meta 
de universalização da imu-
nização contra a convid-19 
e destacou que as estratégias 
de vacinação não podem ser 
prejudicadas por disputas 
políticas mirando eleições.

“Nosso horizonte neste 
momento tem que ser imu-
nizar a todos o quanto antes. 
A vida das pessoas deixa de 
lado as eleições. Graças a 
Deus as municipais passa-
ram. Mas as próximas não 
podem estar no horizonte 

deste enfrentamento que a 
gente faz hoje. Agora o que 
importa é o cuidado com a 
população”, declarou.

O secretário de Vigilância 
em Saúde do Ministério da 
Saúde, Arnaldo de Medeiros, 
disse que a equipe está atenta 
às vacinas em desenvolvi-
mento e que aquelas com 
segurança e eficácia poderão 
ser incorporadas no Progra-
ma Nacional de Imunização.

Ele citou os dois acordos 
já firmados, com a Univer-
sidade de Oxford e o labo-
ratório Astrazeneca e com o 
consórcio Covax Facility, que 

abarca empresas e governos 
de outros países para acesso 
a doses. O secretário acres-
centou que o órgão tem dia-
logado com outras empresas 
e centros de pesquisas.

“Temos constituído me-
morandos de entendimento. 
Fizemos com Dimas [Covas, 
do Instituto Butantan, que 
desenvolve a Coronavac], 
com a Covaxx norte-ameri-
cana e estamos terminando 
com a Pfizer. Assim que a pri-
meira vacina estiver pronta e 
registrada na Anvisa, quer no 
normal ou de emergência, e 
que nós tivermos a disponi-
bilidade de adquirirmos, o 
Ministério da Saúde irá sim 
adquirir essas vacinas”, de-
clarou Medeiros.

A presidente da Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
Nísia Trindade, destacou que 
o acordo da entidade com o 
consórcio Oxford/Astrazene-
ca prevê 30 milhões de doses 
até fevereiro, 70,4 milhões en-
tre março e agosto e mais 100 
milhões após este período, 
totalizando 210 milhões de 
doses, que poderão atender 
100 milhões de brasileiros (a 
imunização demanda duas 
doses).

Ele disse que 
contrato pode ser 
fechado com a 
Pfizer, se houver 
registro na 
Anivsa

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, disse que o plano de vacinação é de âmbito nacional e o que país não será dividido para imunização
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MACASA EMPREENDIMENTOS
E PARTICIPAÇÕES S/A

CNPJ: 31.671.514/0001-00 NIRE: 33.3.0016149-0
AVISO AOS ACIONISTAS - Encontra-se à 
disposição dos Acionistas na sede social da 
empresa, à Estrada dos Menezes, nº 415 - parte - 
Alcântara - São Gonçalo - RJ, o documento a que 
se refere o artigo nº 133 da Lei nº 6.404/76, relativo 
ao exercício encerrado em 31/12/2019. São 
Gonçalo-RJ, 07/12/2020. Sergio Kunio Yamagata 
- Diretor Superintendente
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Motorista Robson é 
condenado na Rússia
A Justiça da Rússia julgou 
ontem o caso do motorista 
Robson Nascimento de Oli-
veira, de 48 anos, preso no 
país desde o ano passado. A 
sentença foi de três anos de 
prisão para o brasileiro, que 
já está há mais de um ano 
na cadeia. A decisão foi vista 
como positiva por parte da 
defesa do ex-funcionário de 
volante Fernando, uma vez 
que a promotoria pedia 12 
anos de prisão.

Com a decisão tomada em 
primeira instância, Robson 
poderia deixar a o regime fe-
chado em aproximadamente 
oito meses, considerando o 
tempo em que já está preso, 
tendo cumprido 3/4 da pena. 
A máxima poderia ser de 25 

anos. Nos próximos 10 dias, 
a promotoria pode entrar 
com recurso, a ser julgado 
em segunda instância. Uma 
transferência ao Brasil só 
pode começar após a senten-
ça definitiva.

Robson é acusado de trá-
fico internacional. Ele traba-
lhava para Fernando, com 
passagem pela Seleção Bra-
sileira e que hoje atua no fu-
tebol chinês, e levou à Rússia 
um medicamento proibido 
no país, à pedido do jogador. 
O remédio era para um tra-
tamento do sogro do atleta. 
O motorista não sabia o que 
tinha dentro de sua mala, que 
foi entregue no aeroporto 
e acabou sendo detido em 
março de 2019.

Rubro-Negro confirmou ontem a contratação em definitivo do atacante

Artilheiro Pedro permanece 
no Fla por mais cinco anos

D e s t a q u e  d o 
Flamengo na 
temporada, o 
atacante Pedro 
ficará no Fla-
mengo até 2025. 
O clube confir-

mou ontem que exerceu o 
direito de compra do jogador 
perante a Fiorentina, da Itália, 
contratando assim o camisa 
21 em definitivo.

Os termos do negócio já 
estão definidos em contrato, 
e Pedro custará 14 milhões 
de euros (cerca de R$ 86,5 
milhões). O pagamento, con-
tudo, não será à vista, mas em 
seis parcelas semestrais até 
2023. Os valores do desem-
bolso de 2021 estão incluídos 
no orçamento divulgado pelo 
clube na semana passada.

Torcedor confesso do clu-
be, apesar de ter iniciado a 
carreira profissional no ar-
quirrival Fluminense, Pedro 
não escondeu a alegria de per-
manecer no clube da Gávea.

“Fala, Nação! Quero dizer 
a vocês que vou continuar 
realizando meu sonho. Estou 
muito feliz de poder estar aqui 
até 2025, realizando meu so-
nho. Obrigado a todos que me 
apoiaram. Espero poder con-
tinuar conquistando muitas 
coisas no Flamengo, fazendo 
meus gols e conquistando 
títulos, que é o mais impor-
tante”, afirmou o jogador.

Mais tarde, a Fiorentina 
confirmou a transferência em 
definitivo do jogador para o 
Flamengo. “A ACF Fiorentina 
informa que o Clube de Re-
gatas do Flamengo exerceu o 
direito de resgate pela compra 
definitiva do jogador de fute-
bol Pedro Guilherme Abreu 

dos Santos”, publicou o clube 
italiano nas redes sociais.

Contratado por emprés-
timo no início do ano, Pedro 
não ganhou muitas oportuni-
dades no time titular enquan-
to Jorge Jesus era o treinador 
rubro-negro. Na volta do fu-
tebol após a paralisação da 
pandemia da covid-19, o cen-
troavante começou a mostrar 
seu faro de gol.

O atacante assumiu a ti-
tularidade da equipe com 
o afastamento de Gabigol 
por lesão e se tornou funda-
mental. Em pouco tempo, se 
tornou o artilheiro do Rubro-
-Negro no ano, com 20 gols 
em 39 partidas.

Suas boas atuações cha-
maram a atenção do técnico 

Tite e renderam uma convo-
cação para a Seleção Brasileira 
nos jogos das Eliminatórias 
Sul-Americanas.

Explicações - O Flamen-
go não conseguiu repetir o 
desempenho da temporada 
passada em 2020. O Rubro-
-Negro foi eliminado da Copa 
do Brasil e da Libertadores, e 

só tem o Campeonato Brasi-
leiro em disputa. O lateral-es-
querdo Filipe Luís apontou a 
principal razão para a queda 
de rendimento da equipe 
neste ano.

“O principal fator é a saída 
do Jorge Jesus. Time estava 
dominado, sabíamos a forma 
de jogar. Tivemos que apren-
der de novo. Não é culpa do 
treinador, mas a mudança 
abala. A defesa passa a jo-
gar de outra forma. Os dois 
podem ser campeões. Essa 
foi a principal razão. Mas a 
segunda é que nós jogadores 
somos os culpados. Nós as-
sumimos a responsabilidade 
de não termos conseguido o 
objetivo da Copa do Brasil e 
Libertadores”, disse.

Até o momento, 
o atacante Pedro 
marcou 20 gols 
em 39 partidas 
com a camisa do 
Flamengo

Alexandre Vidal / Flamengo

Artilheiro do Flamengo na temporada, Pedro custará 14 milhões de euros (cerca de R$ 86,5 milhões) aos cofres do clube

Vasco lava ‘roupa suja’ 
para voltar a vencer

Na reapresenta-
ção do elenco do 
Vasco ontem à 
tarde, o técnico 
Ricardo Sá Pin-
to e seu auxiliar 
reuniram os jo-

gadores para uma conversa 
franca. A situação do time está 
ficando dramática após os 
últimos resultados e a pressão 
vem de todos os lados.

O Cruz-Maltino vem de 
uma sequência para esque-
cer. Goleado pelo Ceará na 
semana passada, em São Ja-
nuário, o time foi eliminado 
na Sul-Americana há uma 
semana e goleado pelo Grêmio 
no último domingo. Nas três 
partidas, sofreu nove gols e 
marcou apenas um.

Nos bastidores, comenta-
-se que a lavagem de roupa 
suja foi positiva e que o clima 
melhorou. Sá Pinto terá os 
próximos dias para preparar 
a equipe para o clássico diante 
do Fluminense, no domingo. 
A partida, válida pela 25ª ro-
dada do Brasileirão, pode ser 
o início da reação que livrará 

a equipe de um novo rebai-
xamento.

Para o confronto, o Vasco 
terá o retorno de algumas pe-
ças importantes. O artilheiro 
Germán Cano e o zagueiro 
Jadson voltaram aos treinos 
após afastamento por covid-19 
e estão à disposição. O mesmo 
acontece com o lateral-es-
querdo Henrique, recuperado 
de uma sinusite aguda. Já 
Andrey retorna após cumprir 
suspensão contra o Grêmio.

Sá Pinto estuda abandonar 
o esquema com três zagueiros 
e escalar o time no 4-4-2. O za-
gueiro Miranda deve dar lugar 
ao meia Carlinhos ou Juninho, 
e a zaga será formada por Mar-
celo Alves e Leandro Castán.

Rafael Ribeiro / Vasco

Ricardo Sá Pinto teve uma conversa franca com os jogadores do Vasco

Novo treinador do Fluminense elogiou ontem seu antecessor no cargo

Marcão pretende seguir com 
trabalho de Odair Hellmann

Efetivado no co-
mando do Flu-
minense após a 
saída do técni-
co Odair Hell-
mann, Marcão 
foi apresentado 

na ontem pela manhã. Em sua 
coletiva no CT Carlos Castilho, 
o ex-jogador afirmou que não 
pretende mudar o estilo de 
jogo da equipe.

Com a ida de Odair para 
o futebol dos Emirados Árabe 
Unidos, a diretoria do Flumi-
nense optou por uma solução 
caseira. Marcão faz parte da 
comissão técnica permanente 
e estava responsável pela equi-
pe sub-23.

“Pretendemos manter tudo 
de bom que o professor deixou. 
A equipe e o grupo têm uma 
maneira de jogar. Quem sen-

tar aqui hoje tem de respeitar 
isso. Vamos manter o nível de 
dedicação, competição. Vamos 
competir, marcar forte”, afir-

mou o novo treinador tricolor.
Marcão vai dirigir o Flumi-

nense até o final do Campeo-
nato Brasileiro.

Lucas Merçon / Fluminense

Marcão, novo técnico do Fluminense, concedeu entrevista coletiva ontem

Plano B para possível 
queda do Botafogo

O Botafogo é o 
vice-lanterna 
do Campeona-
to Brasileiro. A 
ameaça de rebai-
xamento é real 

e a nova direção do clube já 
começa a se mexer para planejar 
a vida financeira caso o time 
dispute a Série B em 2021.

O presidente eleito Durcesio 
Mello está preocupado com o 
próximo ano e não vai esperar 

cair para planejar o futuro.
“O planejamento para o ano 

que vem depende muito disso, 
porque depende de dinheiro. É 
inviável você montar um time 
para a Série B só com R$ 14 
milhões ou R$ 15 milhões da TV. 
Terá que trazer dinheiro novo. 
E já tem alguns projetos em 
andamento, um plano B para 
conseguir isso”, disse o novo 
mandatário em entrevista ao 
canal “TV Max Rio”.

Vitor Silva / Botafogo

Durcesio Mello, presidente eleito do clube, já planeja a próxima temporada

Brasileiro brilha em jogo adiado por conta de incidente racista na 3ª feira

Neymar marca três vezes em 
goleada do PSG na Champions 

Neymar fez três gols em jogo 
que garantiu ao Paris Saint-
-Germain a liderança do Gru-
po H da Liga dos Campeões 
da Europa, com uma vitória 
em casa por 5 a 1 sobre o 
Istanbul Basaksehir, ontem, 
um dia após a partida ter sido 
suspensa devido a um alega-
do incidente racista.

Os jogadores do PSG e do 
Basaksehir, assim como os 
três árbitros de campo, ajoe-
lharam-se antes do início do 
jogo. Na terça-feira, as duas 
equipes saíram de campo em 
protesto depois que o time 
turco acusou o quarto árbitro 
de usar uma palavra racista 

contra seu auxiliar técnico 
Pierre Webo.

O camaronês, que tinha 
sido expulso na véspera, teve 
seu cartão vermelho suspen-
so enquanto se aguarda uma 
investigação da Uefa sobre o 
incidente, e o assistente ficou 
no banco com o restante da 
equipe.

Neymar abriu o placar aos 
25 minutos com um lindo gol 
de fora da área. Em contra-a-
taque puxado por Mbappé, o 
brasileiro ampliou com um 
chute cruzado aos 38.

Mbappé, de 21 anos, fez 
3 x 0 três minutos antes do 
intervalo, em cobrança de 

pênalti sofrido por Neymar, 
tornando-se o jogador mais 
jovem a marcar 20 gols na Liga 
dos Campeões.

Neymar, que fez seis gols 
em cinco jogos na competi-
ção nesta temporada, marcou 
o quarto do PSG aos 5 minu-
tos do segundo tempo em 
outro belo chute.

O Basaksehir diminuiu 
com Topal, mas o time fran-
cês restaurou a vantagem de 
quatro gols quando Mbappé, 
que não havia marcado em 
suas nove partidas anteriores 
na Liga dos Campeões, com-
pletou passe de Di María aos 
17 minutos.

Scheidt tem 
bom início de 
competição 
em Portugal
Robert Scheidt participou 
ontem das duas regatas na 
classe Laser durante a abertu-
ra do Grand Prix de Portugal 
e terminou o primeiro dia no 
top 10. Com um sexto e um 
16° lugares, está na sétima 
posição na disputa que reúne 
63 velejadores.

“Fiz uma boa regata na 
abertura do Grand Prix, com 
um sexto lugar, mas tive pro-
blemas na segunda. Optei por 
largar mais por baixo da linha 
e o vento foi todo para a di-
reita. Montei a primeira boia 
em 20 e ainda consegui recu-
perar e chegar em 16° lugar. 
Estou me sentindo bem no 
barco. A velocidade está boa. 
Avaliando o que estou con-
seguindo para fazer o barco 
andar, acredito que daria para 
ter feito resultados melhores. 
Nesta quinta temos mais duas 
provas, com previsão de vento 
forte e espero seguir evoluin-
do”, disse o maior medalhista 
olímpico do Brasil, com cinco 
pódios, sendo dois ouros.

A competição prossegue 
hoje, em Vilamoura, Portugal, 
com previsão de vento forte. 
O evento faz parte da prepa-
ração do brasileiro rumo aos 
Jogos de Tóquio. Em 2021, 
ele se tornará o recordista do 
país, com sete participações.

“Vilamoura oferece boas 
condições de velejada, com 
mar aberto e ondas no oceano 
Atlântico. Tem um bom regi-
me de ventos e recebe os me-
lhores atletas do continente 
nessa época do ano”, afirmou.

O Portugal Grand Prix é 
a segunda competição de 
Scheidt desde o início da 
pandemia. Em setembro, o 
bicampeão olímpico con-
quistou o vice-campeonato 
italiano da classe Laser, em 
Follonica, na região da Tos-
cana. O título não veio por 
apenas um ponto.

Vasco está na 
Z-4 e terá o 
clássico contra 
o Fluminense 
como próximo 
desafio 


